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□于梅

临近“3·15”，年年岁岁花相
似，岁岁年年有亏吃。不少人积
攒了一年的消费被坑的事儿准
备在这一天维权，其实，很多人
被坑都是自找的，怪不得骗子。

还记得去年的时候，一个来
自瑞士的名为API的外汇投资
理财网络平台风靡长清。据说此
项投资每个月的收益是5%，一
年的收益高达60%，当时API外
汇投资的诱惑点之一就是，这项
投资比任何传统的生意都来钱
快，而且还声称“稳赚不赔，利润
惊人”。好像天上真的要掉馅饼
了，而且馅儿还是你最好的那一
口。

笔者听说，当时长清投资七
八万、几十万、几百万的大有人
在。只要投入个七八万，获得一
个网络端口，就等着每个月挣收
益吧，傻瓜都可以挣钱。不仅是
这么轻松就能赚钱，每个月都有
汇款，而且，这样的投资还引入
了类似传销的机制，投资者发展
的下线越多，收益就会越大。这
种拉人头式的投资方式，无疑是
一种变相的传销组织。这种API

外汇投资和普通的卖东西的传
销不同点是，API投资投入的资
金大，当然，要是论损失也是最
大的。

当时，笔者的同事也被其好
友劝着加入投资API，同事就向
他的这位好友解释，这就是骗人
的，赶快撤出来吧。但在当时的
情况下，说什么对方也听不进去
了，在丰厚的利润下被洗脑了，
投资者说API的经营模式，每月
收益并不是收入的主要核心，而
是“金字塔”似的发展下线，只要

发展下线就能得到丰厚佣金，每
发展一层都会有不同比例的提
成。这让很多投资者拉着亲戚朋
友一块儿加入，事实证明，所有
加入投资的都被骗了，有的甚至
血本无归，亲戚朋友也因此上当
受骗，导致亲情破裂，这是多么
痛的代价呀！（本报2015年7月3

日曾刊登《稳赚不赔的瑞士API

咋就出事了》的相关报道）
其实何止一个瑞士的API，

还有广西的传销，广东的“1040

工程”之类，都是打着可以让你
迅速致富的幌子，投入一大笔血
汗钱，换回来一次一夜暴富的机
会，然后去拉人头，再去骗亲戚
朋友，直到最后上线一走了之，
空留一个个一夜暴富的春秋大
梦，很多被洗脑的人，甚至在一
枕黄粱之后都不肯承认受骗
了……

为什么会有这么多人上当
受骗呢？投资者只看到收益的丰
厚，却没看到本钱的风险，就是
因为骗子认准了大部分人爱占
便宜、一夜暴富的心态。国外现
在有很多类似A P I的投资理
财，只要投资者轻信了，进入
了这种投资理财，就像是被牵
住了牛鼻子，一步一步被牵着
走。笔者只想说，天上没有掉
馅饼的事，任何的成功都是付
出辛勤汗水、百倍努力和一定
的时间换来的。挣钱是没有捷径
的，俗话说得好，“通往捷径的道
路往往是陷阱”。

类似的投资平台有很多，现
在关闭了API，可能会有更多的
XP I出来骗人，从根本上解决
问 题 ，还 需 人 们 自 己 多 动 脑
子，千万不要做占小便宜吃大
亏的事情。

□张帅

笔者平时爱跑步，无论春夏
秋冬，只要天好，晚饭后都会出
门沿着大马路跑上一圈，再加上
常常开车外出，久而久之，就对
城区路况哪好哪差谙熟于心。笔
者发现，有那么几段路破损严
重，路面坑坑洼洼，大坑坑人不
浅，交通标线模糊不清，却长时
间无人修复，这极大影响了市民
的日常出行，不少司机对此怨声
连连。

在这些路面破损的城区道
路中，以龙泉街（东段）最为严
重。有人调侃，“每当开车经过龙
泉街，颠得腚都疼”，糟糕的路况
让过往车辆和行人苦不堪言。由
于某工程曾在此铺设地下管道，
完工后道路修复、养护不善，加
之平常车流量大，造成这段道路
起伏不平，路面坑坑洼洼。某些
区域甚至出现连续的“组合坑”，
开车至此只能减速变道绕行，着
实坑苦了司机和行人。特别是晚
上放学时段，一些高中生骑自行
车或电动车回家，为躲避路坑与
机动车抢路，一旦司机反应稍慢
或处理不当，将酿成交通事故，
后果不堪设想。除龙泉街外，与
其交会的文昌路、凤凰路的路况
也好不到哪儿去，路面养护不及
时不到位，给附近四五处小区居
民的出行埋下安全隐患。

对于市民出行来说，良好的
道路环境不仅仅是宽阔的车道、
整洁的绿化带、现代化的路灯，
还在于马路是否顺畅、路面是否
平整，毕竟没人愿意在开车时为
了躲坑不停地刹车变道，受尽颠

簸之苦。同时，道路环境也关乎
长清的整体形象，政府耗费大
量人力财力修路筑桥，是希望
在改善市民生活质量的同时，
能够打造城市名片，进而提升
城市形象，如果只知建设却疏
于养护，效果肯定适得其反。
想想看，宽阔笔直的马路上尽
是些暗坑“陷阱”，就像漂亮的
脸蛋儿上长满了斑点，是多么
的不和谐。

作为记者，笔者在工作中曾
就路面养护问题多次采访过道
路主管单位长清区住建委，区
住建委表示责任不在他们，而
在地下管道施工单位，但后者
对此说法完全否认。关于“谁
出钱、谁来修”的问题，长期以
来两家单位各执一词，相互推
诿扯皮，谁都不肯让步，导致此
事久拖不决。前段时间当笔者再
次采访此事时，两家单位却表现
出难得的默契，同时答复“正在
协调此事”，但不知这次又要协
调到哪年哪月。

笔者认为，部门单位间相互
推脱解决不了任何问题，一味逃
避只会让百姓越发不满，实际上
是这两家单位罔顾民生，对本职
工作懒政敷衍做派的暴露。民生
工作千头万绪，不可能没有一点
疏漏，但能拖就拖、能推就推的
懒政怠政则属于对待民生的基
本态度问题。小小的路坑背后，
暴露出一些部门、单位典型的责
任意识缺失。道路环境关系到百
姓的切身利益，政府部门决不能
等闲视之，应提高效率，履行好
义务和责任，真正为民办实事、
谋利益。

挣挣钱钱是是
没没有有捷捷径径的的

小小路路坑坑
暴暴露露大大问问题题葛帅哥直言

葛于梅拍案

□冯波

“明明买了靠东的房子，交
房时却变成了最靠西的，根本不
是我当初选择的那一套啊！”近
日，长清市民孙先生遇到了一件
烦心事，他花80多万元在长清名
流华第小区购置了一套132平米
的新房，一周前拿到钥匙后，却
发现到手的新房并不是当初购
房时自己选定的那套。（详见《齐
鲁晚报》3月4日E03版）

当然，在孙先生“被换房”一
事的真相浮出水面之前，公众不
应对上述报道中的开发商做出
捕风捉影的无端指责。到底是孙
先生自身原因造成的选房失误，
还是因当初置业顾问的不专业，
有意混淆购房真实信息，目前还
不得而知。无论此事最终的责任
在谁，置业顾问作为售楼处的员
工，开发商都脱不了干系，还是
应该拿出一个积极的态度，友好

地坐下来真诚地和业主协商合
理地解决方案。

其实，政府对商品房出售早
就出台了相关的法律法规，开发
商应该无条件遵守，切实规范自
身的销售行为才对。而一个令人
尴尬与无奈的现实却是，有些开
发商屡屡突破禁令，处于弱势地
位的业主最后只得接受开发商
的“霸王条款”，甚至是“不平等
条约”。不良的剧情演出多了，开
发商的胆子自然越来越大。

在依法治国的理念与倡导
之下，某些开发商的放肆的确与
之格格不入，政府职能部门是否
切实履职尽责，其表现更是让市
民一览无余。诚望负有监督管理
之责的职能部门针对上述报道
中客观存在的购房现象，及时跟
进相关工作，调查核实严肃处
理，绝不能冷眼旁观无所作为。
否则，上级政府部门就应该启动
问责程序了。

本报《今日长清》时评
版《大家谈》栏目,长期面向
长清区广大读者征稿。

时评版主要针对长清
区政治、经济、文化及生活
领域的事件展开评论,坚持

“理性、友善、建设性”原则,

力求达到中肯有理,为政府
工作提供建设性意见之目
的。长清市民对生活中遇到
的各种现象如有所感触,完
全可以在这里一吐为快。

本报时评版投稿邮箱:
qlwbjrcq@163 .com。

葛大家谈

“被换房”这事儿得说清

□冯勇

3日上午，记者途经城区龙
泉街与凤凰路交会路口时看到，
该路口以东约10米处有几处道
路坑洼，给过往机动车带来不
便，该路段附近有多处居民小
区，市民出行存在安全隐患。（详
见《齐鲁晚报》3月4日E01版）

道路作为一个城市的门面，
须定期保养与维护，这既是职能
部门的职责所在，也是建设现代
化城市的必然要求。如果外地朋
友来长清，有碍观瞻的路面不知
道会给他们留下什么样的印象？

说实在的，长清区在现代化
城市建设的道路上一路飞奔，都
市的触角不断向外延伸，一条条
现代化的道路构成了城市交通
的脉络，负有养护职责的路政部
门工作确实琐碎而辛苦。但工作

越是有压力，越是要变成动力，
努力做好本职工作。对城市路面
的养护，一定要形成常态化管理
与定期维修相结合，确保及时发
现问题及时解决，保证路面的完
整、结实、安全。

市民经常能看到有工作人
员对路面修修补补，像打补丁式
的修复有时候效果并不是很好，
不但像牛皮癣一样难看，而且经
不住车辆的碾轧。职能部门应邀
请专业技术人员认真研究一下
路面保护与修复的科学方案，力
戒敷衍塞责应付公事。另外，如
果路面经常性地损坏，究竟是车
辆超载所致，不适宜大车通过，
还是道路建造质量不过关？这些
问题都需要负有监督管理之责
的政府职能部门认真调查与核
实，一旦发现其中暗藏的猫腻，
应立即启动问责程序。

本报时评版《大家谈》栏目征稿

道路是城市门面须认真保养

●

□冯燮

近日，家住长清花苑小区的
王女士来电反映，他们小区的居
民每户每月都要向小区物业多
交3方水费，物业称之为“水损
费”，王女士觉得这钱收得不合
理。（详见《齐鲁晚报》3月4日E03

版）
管网跑冒滴漏，造成水损无

底洞，这在任何城市都是个大难
题。因水损造成的欠费、停水等
问题，不只影响居民的日常生
活，也困扰着水务企业的正常运
转。如弃之不顾，将是一个不小
的隐患。

其实，用水自然就有水损，
这一点无可非议。对于三方水
损，居民嫌多不愿接受，物业则
说有缺口。“公说公有理，婆说婆
有理”，从报道上看，居民也不是
不通情达理，只是觉得总水表与
分水表有多少差额，总得有个说

法再去平摊。这种要求一点都不
过分。

产生水损的主要原因无外
乎三个，即分表计量不准；部分
用户变相“盗水”；管道破损，直
接造成水损。从这一点上说，水
损矛盾，物业自然不能简单地一
摊了之，应把工作做细做实才
对。

首先，物业要加强法制宣
传，杜绝“盗水”。针对个别用户
利用老式水表灵敏度不高、滴水
不转的缺陷，打擦边球，以达到

“节水”的目的，物业可为其更换
新式高灵敏度防滴漏水表。二是
针对地下供水管网老化、跑冒滴
漏严重，物业要加强检查，及时
维修，排除滴漏。三是物业要公
开水损和公摊产生的原因及数
量，让居民明明白白交费，最终
达到和谐局面。四是物业要及时
与政府及专业部门沟通，寻求政
策及技术上的支持。

水损费不能一摊了之
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